
2023年家长会心得体会(实用6篇)
心得体会对个人的成长和发展具有重要意义，可以帮助个人
更好地理解和领悟所经历的事物，发现自身的不足和问题，
提高实践能力和解决问题的能力，促进与他人的交流和分享。
我们应该重视心得体会，将其作为一种宝贵的财富，不断积
累和分享。下面小编给大家带来关于学习心得体会范文，希
望会对大家的工作与学习有所帮助。

家长会心得体会篇一

7月6日下午6点半，我应邀参加幼儿园中班家长会，听了曹园
长和两位中班班主任尹老师和韩老师的的发言，深有体会，
受益非浅。

作为一名家长，深感自己有许多的不足，作为妈妈我也深感
愧疚。作为家长，我们平时关注更多的是孩子吃得好不好、
睡得够不够、生没生病等生活细节问题，其实在育儿方面大
有文章可做。听了三位老师的讲解，我感觉到，孩子的教育
应从点滴开始，小到一个动作挂小毛巾、捡地上的纸片、跟
老师问好，大到学会跟别的小朋友一块儿玩、同大人简单的
交流，能够倾听等，都是需要我们日积月累地去引导和重复
示范才会取得成效，并强化为孩子们的一种行为习惯。这一
点，我深感自知不如，我性子急，遇事不够冷静，一旦孩子
做事磨蹭我就不耐烦了，就帮孩子做了，其实这都是不对的。
比如每天早上起床后，马上叫醒孩子，让他洗脸刷牙，孩子
还有些犯困，做事磨蹭，为了赶时间，就为孩子一一代劳，
每次都因孩子要自己做，而我要强求为他做弄得不高兴。现
在想想，自己真的做的不好。

另外，人无完人，任何孩子都会有这样或那样不足，但是作
为父母的我们不能因此大动肝火，甚至暴跳如雷，毕竟他们
还是孩子，我们需要作的就是耐心劝说、身体力行、鼓励模



仿、适时夸奖。好孩子是夸出来的，而不是骂出来的。这一
点，我是深有体会的，天天有一段时间，每天都不愿到幼儿
园，后来我将此事反映给了尹老师，就当天说完后，老师就
对天天进行了耐心地教育，也找出了天天为什么不愿到幼儿
园的原因，第二天就高高兴兴地到幼儿园了，以后也没有说
过不想去幼儿园的话。原因很简单，就是希望听到老师的夸
奖、老师的恳定。老师的一个微笑、老师的一句安慰话、老
师的一个手势，对小小的孩子来说，那是无与伦比的，摔倒
了对他说天天真坚强，他会含泪爬起，强做小男子汉。当然，
“赏识”要适度、适时、适量，一味的夸奖，也会让孩子们
产生骄傲自满的情绪，同时一味的批评也会让孩子产生自卑
的心理。

在韩天荐上幼儿园的这段期间，我发现他确实懂事多了。懂
得帮妈妈洗碗、拖地，虽然弄得满身是水，甚至还打了盘子，
但我还是发自内心的高兴，儿子真的懂事了。在教学过程中
老师形象夸张的肢体动作，能很好的带动幼儿学习模仿的兴
趣，这种方法用于天天身上特别有效，因为每次只要学了幼
儿歌曲，都会给我连比划带唱，而且记忆深刻，不易忘记。
也减少了他的学习负担，培养了他愉快的学习情绪，提高学
习的效率。因为孩子自身的动作语言最能直接反映儿歌中丰
富多变的动作。这种教学方法希望老师们继续发扬。

作为本幼儿园的家长，从孩子的身上看到了各位老师的亮点，
各位老师的爱心与耐心。体会到了孩子对幼儿园的留恋和喜
欢。每每开玩笑换幼儿园时，儿子都会说我喜欢我们老师，
喜欢某某好朋友。以此看得出老师只要付出了爱，每个幼小
的心灵都会感受到的。老师的爱得到了孩子的肯定，我作为
家长在此谢谢各位老师，谢谢你们给予孩子们的无私爱。作
为妈妈最了解自己的孩子，天天现在最大的缺点就是胆小，
不敢见生人，还希望各位老师给予鼓励、引导，让孩子成为
大方活泼的阳光小男孩儿。

这次的家长会，让我感触很深，希望以后能多开这样的家长



会，以便我们家长更好地了解孩子在幼儿园的情况，让孩子
在轻松的氛围中茁壮成长。

家长会心得体会篇二

很高兴参加一学期一次的家长会，会中，印象最深的是听取
了周弘老师关于赏识教育的专题讲座。

当前，孩子的教育问题，是父母的头等大事，也是社会关注
的热点问题。如何教育好自己的孩子，把他培养成对家庭和
社会有用之人？作为父母来说，总有操不完的心，诉不完的
苦。为了孩子不输在起跑线上，大部分家长都不管孩子愿意
不愿意，喜欢不喜欢，替小孩子请家教、上兴趣班，布置做
不完的作业、看不完的课外书等等，总希望自己的孩子多学
点东西，将来能在激烈的社会竞争中有立足之地。当然许多
的家长也是很被迫、很无奈，谁不希望孩子能过得轻松一些，
无忧无虑、快快乐乐成长，可是大家都在这么做，我不做能
行吗？我想这是每个父母必须面对的问题，都在思考的问题。
当然结果是有的孩子比较成功，有的孩子还过得去，有的孩
子总比别从差一截。当自己的孩子总比别的孩子差一截，父
母不着急才怪呢。有什么好的教育方法，能起到事半功倍的
效果？自然也就成为每个父母关注的焦点。

周弘老师的赏识教育，给我们提供了一种全新的教育理念，
他提出“没有教不好的孩子，只有不会教的父母”;“孩子学
习不行时，家长却更多的是抱怨和指责，很少反思自己的过
错”;“不是好孩子需要赏识，而是赏识使他们变得越来越好；
不是坏孩子需要抱怨，而是抱怨使坏孩子越来越坏”；“赏
识教育是生命的教育，是爱的教育，是充满人情味、富有生
命力的教育”等等。以一种独特的角度，来阐述儿童教育问
题，给人耳目一新的感觉，也给家长提出了更高的要求。听
了周弘老师精彩的讲课，颇有启迪。

我想，我们在为自己的孩子提供较为优越的生活、学习条件



的同时，要以一颗平常心去对待孩子的功过得失，心平气和
地允许孩子适度的自由发展，给他一定较为宽松和谐的成长
空间。每一个孩子都是独一无二的，每一个孩子都是有自己
的闪光点，但每个孩子都是有差异的，智力有高有低、能力
有强有弱、发展有快有慢，面对日益激烈的社会竞争环境，
我们在给他适度压力的同时，更要怀着一颗感恩的心，去欣
赏他，去了解他，去鼓励他，去推动他。给孩子创造了力所
能及的外部条件，即使孩子无法发展到你所期望的层次与高
度，也无怨无悔。周弘老师的讲座很好，有生动的语言，有
成功的实例，值得尝试。但自己的孩子只有自己知道，探索
真正适合自己孩子的教育方法，每位老师、家长肯定都有许
多好的方法值得借鉴。

我们的孩子有缘来到501班学习，近一年来，明显地懂事了，
学到了许多新的知识。非常感谢老师们的悉心教导，同学们
的关心帮助，热心家长的大力支持，使他能够快乐成长，我
们由衷感到高兴。我们会积极配合学校、老师开展各项工作，
共同努力促进孩子们健康快乐成长。

家长会心得体会篇三

近年来，随着教育的发展，越来越多的学校开始将线下家长
会作为必要的教育环节来进行。在这个环节中，家长能够与
孩子的老师进行面对面的交流，获得直接的反馈和建议。这
种交流对于孩子的教育有着重要的意义。

第二段：家长会的作用

线下家长会是家长与老师沟通的重要渠道，家长会上老师会
对孩子的学习、生活等方面进行全面的介绍并提出建议，而
家长可以针对其中所涉及到的问题进行提问或者探讨。家长
会最主要的作用就是强调家校合作，增进家校之间的互信和
理解，从而更好地协调孩子的教育和成长。



第三段：准备与参与

准备工作很关键。首先，要给时间给孩子安排好。其次，要
熟悉自己孩子的情况，提前做好准备，带上相关材料。最后，
要像商务谈判一样冷静理性对话，不要过分争辩。

参与也很重要，我们要切实把握好这个机会，针对孩子的问
题和老师做出共同协商或寻找解决方案，尽可能地提高孩子
的学习成绩和综合素质，同时，要注意言辞和举止，不要破
坏家校关系。

第四段：问题的产生与解决

在家长会中，家长可能会产生一些问题，例如孩子的学习成
绩、生活学习等，而老师则会针对这些问题进行解答和建议。
家长需要认真聆听老师的意见和建议，也要掌握解决问题的
能力，既把握客观的情况，又要照顾到孩子的成长，找到一
个平衡点。

第五段：总结感受

参加家长会，既是家校间互相交流，更是一次反思，一次提
升。在总结中，家长可以根据孩子在学习和生活中的表现，
加以改进和提高。而老师也可以通过家长会的反馈信息，加
以改善自己的教学方法，为孩子的成长贡献更多的力量。

综上所述，家长会是家校合作，共同协调孩子教育和成长的
重要环节，参与家长会不仅能够更好地关注孩子的学习和生
活，也能够建立起家校之间的情感纽带，这对孩子的成长和
家庭的和谐都有着积极的影响。

家长会心得体会篇四

昨天，去幼儿园开了家长会，孩子上学这么长时间了，家长



会也开过多次了，但是这次的家长会，却着实让我体验了一
把做孩子的快乐。

这次家长会的主题是体验课，由家长来临时充当自己的孩子，
身临其境的体验了一次集趣味教学、保育知识、教育指导为
一体的幼儿教育模式。刚开始，我们有的家长还有点不好意
思，觉得模仿孩子们的幼稚行为，不是一时半会能进入状态
的。后来在王老师的鼓励和带领下，我们渐入佳境，真正感
受到孩子们在幼儿园里充实而又愉快的生活节奏。

作为家长，我们平时关注的更多的是孩子吃得好不好、睡得
够不够、生没生病等生活细节问题，其实在育儿方面大有文
章可做。听了王老师的讲解，我感觉到，孩子的教育是事无
巨细，从点滴开始的，小到排队接水、挂毛巾、跟老师问好，
大到学会调节自己的情绪、跟别人交流，学会倾听等，都是
需要日积月累的去引导和重复示范才会取得成效，并内化为
孩子们的一种行为习惯。

另外，人无完人，任何孩子都会有这样或那样不足，但是我
们不能因此动辄呵斥，甚至暴跳如雷，毕竟他们还是一群是
非观念并不很清楚的孩子，我们需要作的就是耐心劝说、身
体力行、鼓励模仿、适时夸奖。我们的好孩子是夸出来的，
而不是骂出来的。这一点，我是深有体会，我也是当老师的，
对自己的学生总是耐心十足，和颜悦色，但是一见到自己的
孩子做错事情，就立刻火冒三丈，大声呵斥，这样不但起不
到任何纠正作用，相反，孩子逆反心理加重，对爸爸妈妈的
话至若罔闻，甚至产生自卑心理。意识到问题对严重，我试
着用老师说的鼓励式教育方法，多去发现孩子的亮点，并及
时鼓励和表扬，在给与孩子积极的心理暗示的同时，让他知
道了什么是对的，自然也就明确了什么是不对的，结果孩子
不但是非观念增强了，而且自信心也足了。

当然，“赏识教育”要适度、适时、适量，一味的夸奖，也
会让孩子们产生骄傲自满的情绪，进而会与小朋友们增加了



隔阂和距离的。希望我们能够更多的机会把各自的“育儿心
经”拿来分享和交流，让我们金日班的宝宝们都能茁壮成长!

(二)：小学

家长会心得体会篇五

家长会议是一种学校与家庭沟通的重要形式，通过家长会议，
学校能与家长更好地合作，促进家校互动，达到孩子教育成
长的共同目标。近期，我参加了一次家长会议，深受启发和
感悟。在这次家长会议中，我体会到了家长参与的重要性，
了解到了一些育儿经验，同时也加深了对孩子成长的思考。

首先，家长参与是家校合作的重要保障。在家长会议上，我
看到了家长们对孩子教育的高度重视和积极参与，他们不仅
关心孩子在学校的学习情况，还关心孩子的成长问题。家长
们能够积极参与学校活动，为孩子提供更好的成长环境。同
时，学校也通过家长会议了解家长的需求，改进教育方式，
提高教育质量。家校合作是孩子教育成长的基石，只有家长
与学校形成合力，才能让孩子更好地成长。

其次，家长会议是家长交流经验的平台。在家长会议上，我
了解到了一些其他家长的育儿经验，这些经验对我有很大的
启发。比如，有一位家长分享了她如何与孩子建立良好的沟
通方式，在家庭中营造和谐的氛围，这对我来说是一种很好
的借鉴。另外，还有一位家长分享了她如何激发孩子学习的
兴趣，通过游戏和实践培养孩子的动手能力和创造力，这让
我对孩子的成长方式有了更深入的思考。家长会议是一个互
相学习的平台，通过与其他家长交流，我们能够发现自己的
不足之处，借鉴别人的成功经验。

再次，家长会议让我更关注孩子成长的细节。在家长会议中，



学校向家长们介绍了孩子的学习情况、发展情况等，这些细
节让我更加了解孩子在学校的表现和生活状况。此外，学校
还向家长们提供了一些针对孩子问题的解决方案，比如如何
帮助孩子克服学习困难，如何管理孩子的时间等等。这些细
节与解决方案都让我深思，也让我产生了更多关于孩子成长
的思考。家长会议是一个提醒家长关注和关心孩子细节的平
台，只有了解孩子的细节，才能更好地进行教育。

最后，家长会议强调了家庭教育的重要性。在家长会议中，
学校老师强调了家庭教育对孩子成长的影响，家长们也分享
了一些良好的家庭教育经验。家庭教育是孩子成长的基础，
家长是孩子的第一任老师，只有家庭教育与学校教育相结合，
才能使孩子得到全面的教育。通过家长会议，我深刻认识到
了家庭教育的重要性，更加重视了家庭教育对孩子成长的影
响。

总而言之，参加家长会议是一次十分有意义的经历。通过家
长会议，我意识到了家长参与的重要性，也学到了一些育儿
经验，更加关注了孩子成长的细节，加深了对家庭教育的理
解。家庭教育需要家校合作，需要父母与教师共同努力，使
孩子能够充分发展。希望每位家长都能重视家长会议，积极
参与其中，与学校老师一同为孩子的成长提供良好的环境和
教育。

家长会心得体会篇六

家长会议是孩子教育中重要的环节之一，它能够让家长了解
孩子在学校的表现、了解学校的教学情况，并与学校老师、
其他家长交流互动。最近我参加了一次家长会议，让我有了
很多收获和感悟。

第二段：家长会议的重要性

家长会议不仅仅是了解孩子在学校表现的机会，更是了解自



己孩子的成长环境以及学校整体教育情况的机会。在这次家
长会议中，我认识到了家长们对于孩子教育的重视程度，不
仅仅关注孩子的学习成绩，还关心孩子的综合素质发展。通
过与其他家长交流，我也了解到了一些家长在教育孩子过程
中的心得和经验，这对我来说是非常宝贵的。

第三段：家长会议的收获

在家长会议中，我结识了孩子的班主任老师。通过与老师的
交流，我了解到了孩子在学校中的表现，包括学习态度、学
习成绩以及与同学之间的关系等。老师给我提出了一些针对
孩子的具体问题的建议和指导，让我深感老师的关怀和负责
任的教育态度。此外，家长会议还为我提供了了解学校教学
情况的机会，让我对学校的教育理念、教学方式等有了更深
入的了解。

第四段：家长会议的互动交流

在家长会议中，不仅仅是与班主任老师的交流互动，还有与
其他家长的交流互动。通过和其他家长的交流，我了解到了
一些其他家庭对于孩子教育的方法和经验，这对我来说是一
种启发和借鉴。每个家庭都有自己的教育方式，通过家长会
议的互动交流，我们可以相互学习，丰富自己的教育方法和
视野。

第五段：总结

参加家长会议让我体会到教育是一个全社会的事业，孩子的
成长需要家长和学校的共同努力。通过家长会议，我获取了
孩子在学校的信息，也认识到了教育的重要性。家长会议是
增进家校互信的桥梁，是促进家校合作的核心环节，我会继
续积极参与家长会议，与学校和其他家长共同努力，为孩子
的教育发展贡献自己的力量。



总结起来，参加家长会议是一个重要的机会，不仅仅让我们
了解孩子在学校的表现，也增进了与学校和其他家长的交流
互动。通过家长会议，我们可以更好地了解孩子的教育情况，
共同为孩子的成长而努力。


